
 

 

   

 

交流学習（高１）  

   ７月３日（火） 

高等部１年生が池田高校の１年生と交流学習を行いま

した。２グループに分かれて音楽と体育の交流を行いま

した。 

音楽では「きらきらぼし」をハンドベルと鈴・バチで

演奏しました。最後には演奏に加えて、歌を歌いながら

発表しました。池田高校の生徒さんが積極的に声をかけ

てくれるので、当校の生徒も入りやすかったようです。

体育ではフライングディスク（フリスビー）を行いまし

た。当校の生徒の方が少しやり慣れている感じがしまし

た。ゆったりとほのぼのとした交流となりました。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

天候不順 

   ７月２日（月） 

いよいよ７月に入りました。関東甲信越では観測史上

初めての梅雨明けということで話題になっていますが、

ここ揖斐川町谷汲では、梅雨明けを思わせる積乱雲が出

ることもあるのですが、とにかく蒸し暑く、今週の週間

予報では曇り一時雨といった日が続いています。 

とにかく、体調管理には気を付けたいと思います。 

また、週末には１時間に１００ミリを超える猛烈な雨

を観測しました。学校として、不測の事態に備える必要

性を感じました。 

       

 

 

 

 



 

  校外学習  

   ６月２９日（金） 

昨日の下呂を含む飛騨地方の豪雨に続き、今日は東濃

地方でもかなりの雨が降ったようです。 

そんな中、中学部３年生が名古屋に出掛けました。秋

の修学旅行に向けて、仲間と一緒に行動したり公共交通

機関を利用したりしました。生徒の力や興味関心に合わ

せトヨタ産業技術館やミッドランドスクェアなどの見学

をしました。 

小学部３年２組は道の駅 星のふる里 ふじはし」へ出

掛けました。道の駅にある椎茸のの栽培施設の見学をし

てきました。 

どちらも楽しかったようです。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

 

 現場実習等報告会   

   ６月２８日（木） 

午前中、先日行われた高等部の｢現場実習｣｢校内作業

実習｣の報告会が体育館でありました。 

頑張ってきたことや今後の学校生活で活かしたい事

‥それぞれの生徒がそれぞれの現場で感じたこと等を

率直に発表してくれました。 

「挨拶」｢集中力｣｢体力｣等々‥特に３年生にとって

は最後の実習となる９月に向け一人ひとりが考えて行

動してほしいと思いました。 

午後からは全校集会があり、全校縦割りグループで

の風船バレーを行いました。高等部の生徒も汗をかき

かき楽しかったを連発してました。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

サイエンスワールド  

   ６月２７日（水） 

昨年に引き続き今年も岐阜県先端科学技術体験センタ

ー、通称サイエンスワールドから講師の先生を招き、化

学実験の不思議を体験しました。 

理論は分からなくても、 

液体を混ぜ合わせるとどうなる？ 

目の前で小爆発が起こる！ 

虹の世界をのぞいてみよう 等々 

 小学部・中学部の子ども達は講師の先生の一挙手一行

動に釘付けでした。 

やっぱり科学は楽しい・・・そんな感じでした。 

 

 

 

 



 

 

学校見学会  

   ６月２６日（火） 

平成31年度に向けての学校見学会を行いました。午前

中が小学部・中学部、午後から高等部の入学希望者及び

保護者を対象に説明を行いました。 

午前午後とも、学校全体の説明、それぞれの学部概要

の説明、学校施設見学及び授業参観、質疑応答という流

れで行いました。小学部５組、中学部３組、高等部２８

組の児童生徒及び保護者・関係職員の方々がおみえにな

りました。お子様の大事な就学・進路選択ということ

で、まずは学校の雰囲気を見ていただきました。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

プール使えず  

    ６月２５日（月） 

先週月曜日に起きた「大阪北部地震」の塀の倒壊の事

故を受け点検を実施したところ、当校でもいくつかの危

険ではないかと思われるブロック塀が見つかりました。 

その中でも、プールのシャワーの横にある塀について

は、ブロック塀のうえ亀裂もありそうだということで、

先週プール開きしましたが、一度も入ることなく検査を

受けることになりました。子ども達には迷惑をかけます

が安全・安心を第一に考えていきたいと思います。ご理

解のほどよろしくお願いします。 

 

 

 

 



  宿泊学習（中）  

 ６月２１日(木)～２２日(金) 

中学部１．２年生が岐阜市に宿泊学習に出掛けまし

た。１日目は体力等に合わせ金華山登山を行うグループ

と岐阜市歴史博物館に行くグループに分かれる予定でし

たが、前日からの雨で足元が悪く金華山については登山

は断念し往復ロープウエイを利用しました。それでも山

頂では岐阜城の見学など充実した時間を過ごせました。 

夜は「長良川スポーツプラザ」に泊まりました。 

２日目は、全員で「鵜飼ミュージアム」に行き、近く

のデニーズに昼食を食べました。 

金華山登山は中止となりましたが、充実した２日間に

なりました。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 不審者対応訓練 

    ６月２０日（水） 

放課後、職員研修として「不審者対応訓練」を行いま

した。揖斐警察署及び谷汲駐在所から警察官にきていた

だき、「障がいの重いクラス」と「知的障がいのクラ

ス」を想定して訓練を行いました。 

不審者役の警察官の方の迫力にタジタジになる場面も

ありましたが、その場面をビデオ撮影し職員間で話し合

いをしました。やはり、その場になるとなかなか体が動

かないという本音ももれていました。 

 

 

 

 



ＷＥＢシステムで交流 

    ６月１９日（火） 

小学部の準ずる教育課程の学級でＷＥＢシステム、い

わゆるＴＶ会議の形で回線を結んで交流を行いました。 

大垣特別支援学校の同じく準ずる教育課程の児童と 

昼休みの時間帯を利用して行いました。 

 授業交流前のお互いを知るための事前交流ということ

もあり、お互いの学校のことや今好きなことなどを話し

ていました。２０分程度の交流でしたが、生の声を聞い

たり表情を見たりできるというメリット感じました。 

    

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

   地震   

    ６月１８日（月） 

朝７時５８分・・・校長室・・・いきなり下から突き

上げるような衝撃がありました。ほんの数秒・・・この

あたりでも震度４前後の揺れがありました。すぐに校内

を確認しましたが、特に被害なし。運行中のスクールバ

スも多少揺れを感じたものの運行に支障なし。 

自然の驚異・・・日ごろの備えの重要性を感じまし

た。 

今日は１８日恒例の高等部の「谷汲駅販売」、午後か

らはＰＴＡ役員会もありました。 

 

 

 

 

 



 

 

 

 

  ＯＫＢ森林共和国  

    ６月１６日（土） 

揖斐川町久瀬になるのでしょうか。揖斐高原のスキー

場で「ＯＫＢ森林共和国」が開催され、今年も誘ってい

ただき、高等部の作業製品の販売をさせていただきまし

た。当日は、前日までの雨が嘘のように晴れ、かと言っ

て湿度も低く、さわやかな１日となりました。 

今年で３度(年)目の参加ということもあり、お客様

（多くの大垣共立銀行の方を含め）にも知っていただけ

るようになり、“去年おいしかったよ”とクッキー１０

種類１つずつ等とお買い上げをいただきました。また来

年も頑張ってきたいと思います。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

谷汲中学校との交流  

    ６月１５日（金） 

谷汲中学校との交流学習を行いました。体育館で全体

会を行った後、３つのグループに分かれて活動しまし

た。 

１つは刺し子をするグループ。 

２つ目は押し花で栞を作るグループ。 

３つ目はリトミック等を楽しむグループ。 

少人数の学校同士の交流ということもあり、毎年アッ

トホームな雰囲気の中での交流で、秋には谷汲中学校に

行っての交流となります。今から、楽しみです。 

 

 

 

 



 

 

 

 

給食試食会・わいわいカフェ 

    ６月１４日（木）  

午前中、加納登茂子先生による食育の講演、給食試食

会がありました。加納先生の講演では、まずは「言葉」

にすること。そして「態度」に表す。また、野菜、豆、

魚・・・味噌の良さの話がありました。 

給食試食会・・・今日のメニューは白身魚に五目煮、

すまし汁、麦ごはんにデザートのパインでした。保護者

の皆様、年に一度のこの機会・・・楽しそうでした。 

午後からは「わいわいカフェ」・・・保護者同士の親

睦を深める良い機会になりました。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

谷汲小学校校庭遊び  

      ６月１３日（水） 

梅雨の合間の晴れ間、小学部が午後から谷汲小学校に

出掛けました。遊具のない当校は年間何回か谷汲小学校

の遊具を借りて遊び、昼休みの一部の時間で交流をして

います。 

前回、雨で流れたため今日が初めての活動となりまし

た。 

     

 

 

 

 



 

 

 

 

民生児童委員さん来校  

      ６月１２日（火） 

谷汲地区の民生児童委員さん１２名が学校見学に来ら

れました。今まで民生児童委員さんに来ていただいたこ

とはなかったのですが、学校評議員さんの中に民生児童

委員さんがおられて、昨年度末に「一度みんなで学校見

学できないか」という有難い申し出があって、今回見学

していただきました。 

小学校や中学校の行事でよく見かける方ばかりで、地

域との密着を感じました。当校も地域の学校としてそん

な関係が築けたらと強く思いました。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

台風５号接近・・か？  

      ６月１１日（月） 

心配した台風５号の行方でしたが、予想よりもさらに

陸地から離れて進んだため、思ったほどの雨もなく今の

ところ一安心といったところです。ただ、台風から前線

に向かって湿った空気が流れこんでいるためか、雨には

ならないものの、蒸し暑い一日でした。 

今日から、高等部２年生も現場実習に出ました。どん

な経験をしてくるのでしょうか。校内作業実習は先週の

体育館から教室に場所を替え、１年生だけで取り組んで

います。意欲と責任感を育ててほしいと思います。 

 

 

 

 

 



同窓会総会 ６月１０日（日） 

今日同窓会の総会がありました。卒業生２０数名と

保護者１０数名の参加と少々寂しい感じはしました

が、委任状を含め同窓会としては成立してました。 

きてくれた卒業生たちの近況を聞くとこちらまで元

気になるような気がしました。 

 

揖斐地区少年の主張６月９日(土) 

「はなもも」で上記の審査会が開かれ、当校からも

１名参加しました。揖斐郡の中学校の代表１２名の中

の１名として堂々と自分の意見（主張）を発表してく

れました。 

 

 

 

 

 

 

 

教育実習生  

      ６月８日（金） 

５月２１日から特別支援の教員免許をとるために実

習にきていた岐阜大学の学生さん２名が今日で無事３

週間の実習を終えました。 

二人とも中学部での実習でした。 

１週目は運動会一色の実習・・・２週目から少し腰

を落ち着けて実習を行いました。専門が一人は国語、

もう一人は美術ということで、それぞれ自分の得意を

活かした実習を行い、研究授業もその関連の教科等で

行いました。 

実習を終えて、さらに特別支援学校の先生になりた

い気持ちが強くなったとのこと。採用試験、頑張れ！ 

 

 

 

 



 

 

お客様大勢来校  

６月７日（木） 

今日は学校見学のお客様がたくさんおみえになりまし

た。 

午前中は「岐阜大学教育学部特別支援学校養成課程」

の学生さんと「池田町放課後等デイサービス・とらいあ

んぐる」の職員さんが来校されました。 

また午後からは、「学校評議員会」があり、こちらも

学校見学等をしていただきました。 

高等部が現場実習・校内作業実習ということで、特別

バージョン授業となりましたが、それも学校を知ってい

ただく良い機会かなとも思いました。 

 

 

全国障害者スポーツ大会 

  ６月６日（水） 

この秋、福井県で行われる第１８回全国障碍者スポー

ツ大会「福井しあわせ元気大会２０１８」に当校から１

名陸上競技で県代表に選ばれたとの連絡を受けました。 

高等部２年の女子生徒ですが、記録や順位だけでなく

学校の代表、岐阜県の代表として恥ずかしくない態度で

他県の選手やボランティアの人たちとの交流も深めてき

てほしいと思います。 

本人もやる気なのでこれまで以上に練習にも積極的に

取り組んでほしいです。 

 



 

 

 

 

紫陽花  

      ６月５日（火） 

中学部の重複障がい学級の生徒たちが、洗面器の底に

丸い紙を置き、そこにかなり濃い目の絵の具をつけた木

の実を転がして紫陽花の花を表現していました。 

絵の具が濃すぎると洗面器を傾けても木の実がなかな

か動かないし、薄すぎると絵の具が流れてしまいベタベ

タになってしまうし、なかなかその頃合いを見つけるの

が難しいようでした。 

明日、あたり完成しそうです。 

 

 

 現場実習等始まる  

      ６月４日（月） 

今日から高等部３年生の現場実習が始まりました。来

年４月の社会自立に向けていよいよ最後の頑張りどころ

となりました。ぜひぜひ、これまでの学習の成果を形

（態度）にしてきてほしいと思います。 

１．２年生は校内作業実習ということで体育館におい

て４社からいただいた作業を、それぞれのブースに分か

れて行いました。思ったよりは落ち着いて１日作業に取

り組めました。 

２年生は来週現場実習に出ます。この校内作業実習で

１日働くペースをつかんでほしいと思います。 

 

 



 

 

県高Ｐ連総会  

      ６月１日（金） 

岐阜県高等学校PTA連合会の定期総会が不二羽島市

文化センターで開催されました。 

２９年度の事業報告、決算報告等に続き、平成３０

年度の役員、活動方針、事業計画、予算等が議案とし

て出され、了承されました。 

その後、『落語家に学ぶ江戸文化』ということで、

落語家の三遊亭歌武蔵さんの講演、落語を聞きまし

た。岐阜市出身で中学を卒業してまずは相撲部屋

へ・・・体をこわして落語の道へ・・・経験からの話

を笑いに乗せてたくさん聞くことができました。 

 

 

 


